

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Harald Fichtner
Im Rathaus

Freie Aktive Bürger Hof
Stadtratsfraktion

Anschrift: Klosterstr. 1
95028 Hof

E-Mail: gudrun.bruns@fab-hof.de

Datum: 18.10.2019

Betreff Mit Humboldt werben

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Die Stadt Hof braucht dringend einen Anziehungspunkt in der Innenstadt, der Besucher anlockt. Alexander von Humboldt, der dieses Jahr seinen 250. Geburtstag hat, wirkte mehrere Jahre im preußischen Departement zwischen Frankenwald und Fichtelgebirge, das als „Hofer Land“ bezeichnet wird.

Dies war Humboldts einzige Anstellung in einem naturwissenschaftlichen Bereich, die er jemals innehatte und die sein Interesse an den Zusammenhängen in der Natur bestärkt hat. Die Stadt Hof hat als Oberzentrum des Hofer Landes alle musealen Möglichkeiten, die Bedeutung von Alexander von Humboldt für das Hofer Land herauszuheben.

Die FAB empfiehlt, dieses Alleinstellungsmerkmal des Hofer Landes zu nutzen und unter dem Motto „Hofer Land ist Humboldt-Land“ mit dem nachhaltigen Wirken des Alexander von Humboldt in unserer Region zu werben

1. Die FAB beantragt, Alexander von Humboldt und sein Wirken im Hofer Land in die bereits vorhandene Imagekampagne „Hofer Land“ mit aufzunehmen und hervorzuheben.
2. Die FAB beantragt, den Oberen Torplatz in Alexander von Humboldt Platz umzubenennen und das Angebot des dort ansässigen Cafe Reichels zu nutzen, das Humboldt Törtchen und Pralines herstellt und dafür bereits einen Markenschutz besitzt.
3. Die FAB beantragt, die Kuratorin des Hofer Museums zu bitten, ein Ausstellungskonzept für eine (kleine) Humboldt-Ausstellung „Der erste Klimaforscher der Welt - Alexander von Humboldt im Hofer Land“ zu erarbeiten und, soweit möglich, auf vorhandene Museumsbestände zurückzugreifen (z.B Mineraliensammlung).
4. Die FAB beantragt, geeignete Räumlichkeiten im Umfeld des Oberen Torplatzes zu finden, um diese Ausstellung in der Innenstadt zu präsentieren.
Alternativ können leerstehende Schaufenster in der Innenstadt genutzt werden, um auf eine Ausstellung und weitere Sehenswürdigkeiten im Zusammenhang mit Humboldt in Stadt und Landkreis Hof hinweisen.

Begründung:

Es ist ein Glücksfall für Stadt und Landkreis Hof, dass der bedeutendste deutsche Naturforscher: Alexander von Humboldt in seiner Tätigkeit für den preussischen König im Hofer Land gearbeitet hat. Heute wird Humboldt als erster Klimaforscher der Welt bezeichnet, weil er die Zusammenhänge von Wald, Wasserhaushalt und Klima als erster erkannt und beschrieben hat. Die Stadt Hof hat die Gelegenheit mit einer engagierten Kuratorin und einer großen Museumssammlung diesen Naturforscher zu würdigen und mit ihm für das Hofer Land und seine Sehenswürdigkeiten zu werben.

Mit freundlichen Grüßen

Gudrun Bruns, Fraktionsvorsitzende